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By the mid-1990s, Boeing was teamed with Lockheed Martin to develop and build the F/A-22, an extremely advanced tactical fighter. It combines stealth, integrated avionics and maneuverability and is intended as a replacement for the F-15 as America's front-line dominance fighter.

The first production F/A-22 was unveiled April 9, 1997, at a rollout ceremony hosted by Lockheed Martin, Boeing and Pratt & Whitney. It was the first of nine flyable F/A-22s built for flight testing.

Boeing in Seattle, Wash., builds the wings and aft fuselage (including the structures necessary for engine and nozzle installation) and is responsible for avionics integration, 70 percent of mission software, the training system, and life-support and fire-protection systems.

Lockheed Martin Aeronautical Systems, a division of Lockheed Martin Corp., based in Marietta, Ga., is responsible for program management, the integrated forebody (nose section) and forward fuselage (including the cockpit and inlets), leading edges of the wings, the fins and stabilators, flaps, ailerons, landing gear, and final assembly of the aircraft. Lockheed Martin Tactical Aircraft Systems, based in Fort Worth, Texas, is responsible for the center fuselage; stores management; integrated navigation and electronic warfare systems; the communications, navigation, and identification system; and the weapon support system.

As of April 2005, Boeing had delivered 61 sets of wings and 66 aft-fuselages, as well as a number of integrated avionics flight-test packages and updates to Lockheed Martin. As a replacement for the F-15C, the fast, agile, stealthy F/A-22 was designed to take over the air superiority role. 

	Specifications

	First flight:
	(YF-22 prototype) Sept. 29, 1990
(F/A-22 Raptor) Sept. 7, 1997

	Classification:
	Fighter

	Span:
	44 feet 6 inches

	Length:
	62 feet 1 inches

	Speed:
	Mach 2

	Power:
	Two Pratt & Whitney F119-PW-100 engines

	Accommodation:
	One crewperson

	Armament:
	Air-to-air and air-to-ground missiles


К середине 1990 г., две крупнейшие компании Boeing и Lockheed Martin объединились, чтобы спроектировать и создать совершенный тактический истребитель F-22. Он объединяет в себе stealth-технологии, новейшую радиоэлектронику и высокую маневренность, и был разработан как замена передовому истребителю американских ВВС F-15. 
  Первый F-22 был представлен 9 апреля 1997 г. на церемонии запуска, организованной компаниями Boeing, Lockheed Martin и Pratt & Whitney. Это был первый из девяти F-22, построенных для воздушных испытаний.
Боинг в Сиэттле, штат Вашингтон, занимается производством крыльев и задней части фюзеляжа (включая компоненты, необходимые для установки двигателей и сопла), несет ответственность за установку радиоэликтроники, 70% программного обеспечения, тренинговую систему, а также систему жизнеобеспечения и противопожарную систему.
Lockheed Martin Aeronautical Systems, филиал компании Lockheed Martin Corp., расположенный в Мариэтте, несет ответственность за автоматизацию оборудования,  присоединение носового отсека и передней части фюзеляжа (включая кабину и воздухозаборники), передние кромки крыла, хвостовое оперение, стабилизаторы, закрылки, элероны, шасси и финальную сборку самолета. 
  Филиал  Lockheed Martin Tactical Aircraft Systems, расположенный в Форт Ворсе, Техас, ответственен за центральную часть фюзеляжа, управление складированием, внедрение навигационных и электронных боевых систем, системы связи, навигации и идентификации, а также системы поддержки оружия.
  С апреля 2005 г. Боинг произвел и передал компании Lockheed Martin  61 пару крыльев и 66 хвостовых частей фюзеляжа, а также предоставил большое количество установленных радиоэлектронных модулей, необходимых для проведения воздушных испытаний.
   Быстрый, маневренный и малозаметный истребитель F-22 был создан в качестве замены для F15-C чтобы завоевать превосходство в воздухе и стать передовым истребителем ВВС США.
	Летно-технические характеристики

	Первый полет:
	(YF-22 прототип) сент. 29, 1990
(F/A-22 Хищник) сент. 7, 1997

	Класс:
	Истребитель

	Размах крыла:
	13,6 м

	Length:
	19,2 м

	Скорость:
	2 М

	Тяга:
	Двигатели марки Two Pratt & Whitney F119-PW-100 

	Экипаж:
	1 человек

	Вооружение:
	Ракеты класса воздух-воздух и воздух-земля


